



みんなの「なんな-の?」を伝えるこども記者のための新聞(毎月1回発行)



# 信毎こども記者ニュース

発行/こども記者クラブ(信濃毎日新聞地域活動部) 〒380-8546 長野市南県町657 TEL.026-236-3110 FAX.026-236-3193

no.12

## 雑誌で知る昔のこどもたち



### 65年以上前の少年雑誌を読んだ

信毎こども記者クラブは5月15日、こども取材教室「昔の少年雑誌を開いてみたら」を千曲市の長野県立歴史館で開きました。歴史館が保管している古い雑誌「少年倶楽部」のうち、主に太平洋戦争

(1941~1945年)の少し前の昭和初めに発行された約50冊が会場にズラリ。こども記者たちは、好きなものを選んで、昔のこどもが興味を持っていたことなどを調査しました。館の学芸員のみなさんにも取材して記事を書きました。

\*こども取材教室の内容は、5月23日付「こども新聞」でもこども記者が伝えているよ。



おもしろい雑誌だね  
付録やラッフルないかなと見ているよ  
みんな真剣に読んでる  
漢字が難しそうだよ

こども記者の取材風景だ!

少年倶楽部宣言?  
少年倶楽部宣言  
少年倶楽部宣言  
少年倶楽部宣言



みんな興味を持って読んでるよ

少年倶楽部宣言?  
少年倶楽部宣言  
少年倶楽部宣言  
少年倶楽部宣言

少年倶楽部宣言?  
少年倶楽部宣言  
少年倶楽部宣言  
少年倶楽部宣言



これらの昔の雑誌は長野県立歴史館で、実際に手に取って読めるよ

勇気をもってしっかり取材するね!

みんなで雑誌の読み比べをしよう!

### 雑誌の表紙を古い順に並び替えてみよう!

\*答えはウラの下にあるよ



### 長野県立歴史館の学芸員さんからのメッセージ

雑誌が発行された年のことや、その前後の時代のことを考えながら読むとおもしろいんだと思います。  
林誠さん  
こどものころは、まんがを読んで怒られてばかりでした。でも、きちんと大人になれました。興味や関心を勉強に生かしてください。  
原明芳さん  
今はテレビなどでいろいろなことが分かるけれど、昔のこどもはこうした雑誌があれだったんですね。  
滝澤正幸さん

次の取材教室は...

### 昔の学校生活取材してみよう!

6月12日(土) 14:00~17:00  
会場=旧中込学校(佐久市)

6月12日(土)、こども取材教室「昔の学校をのぞいてみよう」を、国重要文化財「旧中込学校」(佐久市)で開きます。昭和初期の教科書を実際に読んでみたり、太平洋戦争中の様子を当時小学生だったおじいさんたちに聞いたりして、65年前のこどもたちがどんな学校生活を送っていたのか、取材してみよう!

【対象】原則小学4年生~6年生 ※会場への行きと帰りは保護者の人と一緒に来てね 【定員】30人 【参加料】無料 【申込方法】郵便番号、住所、電話番号、名前(よみがなも)、保護者の人の名前、学年、信濃毎日新聞地域活動部「こども取材教室」あてに、ハガキ(〒380-8546 長野市南県町657)、ファクス(026-236-3193)で申し込んでね。【お問い合わせ】信濃毎日新聞地域活動部 TEL026-236-3110

申込はこちら

### みんな最初は一年生

失敗しても救われた

1年目に警察担当をしました。「夜討ち朝駆け」といって、出勤前や帰宅後、警察官の自宅に行つて話を聞くことが重要な仕事のひとつですが、なかなかうまくいかず、失敗の繰り返しでした。ある警察官に聞きたいことがあり、「出勤途中に歩きながら話を聞こう」と、朝、家の前で待っていました。出てきたらすぐに自転車に乗り、あつという間に行つてしまったのです。走つて追い掛けました。たなあとあります。

中山信孝記者  
入社7年目。現在は教育を専門に取材の覚えています。  
追いつけず、警察署で「おまえ、足遅いな」とからかわれた次の日は、私も自転車で家の前でスタンバイ。今度はおいていかれず、いろいろ質問をしましたが、「自転車の並走は道路交差法違反だぞ」と取り合つてくれません。それでも速度はゆるめてくれたのですが、私の運転がぶらぶらして、警察官の自転車を転倒させてしまいました。それからしばらくは、会うと足を引くようなしぐさをして、「なかなか治らないなあ」と笑いながらいやみを言われたものです。あのときは1年目だったから、いろいろと大目に見てもらえた面もあったと思います。振り返れば、失敗しても、そうやって声を掛けてもらつたりしたことが救いだつたなあとあります。